
   

令和３年 第 11回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和３年９月 22日（水） 午前 10時 30分 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議 案  第 27号 教育委員会事務の点検・評価（令和２年度分報告書）について 

        第 28号 令和３年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考（８月定例会

選考分以降）について 

 

 

報 告  １ 石川県まん延防止等重点措置延長に伴う教育文化部所管施設の開館

時間について（関係各課） 

２ 令和３年度野々市市表彰被表彰予定者（教育委員会関係）について 

          （教育総務課） 

３ 令和３年度全国学力・学習状況調査の結果について（学校教育課） 

４ 令和３年度小中学校の行事日程について（学校教育課） 

５ 令和３年度野々市市立志式について（生涯学習課） 

６ 夏休み古代体験 2021の報告について（文化課） 

７ 中央都市圏考古資料展「古墳時代編」について（文化課） 

 

 

そ の 他  

 



   

出席委員 

 教育長                 大久保 邦  彦  

  教育長職務代理者             松  野 勝  夫  

委員                   松  本 哲  幸  

〃                   宮  川 美保子  

〃                   安  嶋 是  晴 

〃                   髙  桑 奈  美  

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                山  下 かおり 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   古  村     充 

     教育総務課長               塩  田    健 

     生涯学習課長              松  村 隆  一 

     文化課長                田  村  昌  宏 

     スポーツ振興課長            宮  前 茂  喜 

教育総務課課長補佐           井  沢  友  宏 

教育総務課主査    栁 田 義 幸 

 

 

傍聴人  １人 
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議  事 

 

開会（午前 10時 31分） 

 

大久保教育長 ただいまから、第 11回教育委員会を開会いたします。 

今週は日曜日と火曜日それぞれの中学校で運動会が開かれました。コロナ

禍ということで保護者の観覧を制限したり一切入れなかったりということ

もありました。時間の短縮もありましたが、ともに晴天で行うことができま

した。子ども達の元気な姿をみて感銘も受けました。やはり行事を行うこと

はとってもいいなということで、学校の先生方も生き生きしていましたし、

何よりも子ども達の笑顔がとてもよかったということでございました。 

それでは座って進行させていただきます。 

なお、本日の会議の傍聴につきましては、許可していることをご報告いたし

ます。 

議事録の署名を、安嶋委員、髙桑委員にお願いいたします。 

大久保教育長 「９月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       8/27 第 10回教育委員会 

8/29 第 68回石川県学校保健研究大会 

8/30 議会全員協議会 

9/2  令和３年第５回（９月）野々市市議会 

9/2  野々市市表彰における選考委員会の書面審議 

9/4  市制施行 10周年記念陸上自衛隊第 10音楽隊避難訓練コンサート（コ

ロナで中止） 

9/6  えふえむ・エヌ・ワン ホームタウンののいち出演 

9/9～10 市議会 一般質問 

9/10 第 60回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

9/19 野々市中学校 運動会 

9/20 野々市市敬老会（コロナで中止） 

9/21 布水中学校 運動会 

9/21 学校給食における野々市産一等米コシヒカリの提供目録 贈呈式 

 

大久保教育長 この件について、何かご質問等ございませんでしょうか。 

それでは続きまして 10 月の行事予定について事務局説明をお願いします。 

山下 部長  「10月行事予定」について説明。 
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（説明の概要） 

10/1  部課長会議 

10/1  辞令交付式（安嶋委員） 

10/1  第 12回教育委員会 

10/5  学校訪問（野々市中学校） 

10/6  第 56回全国史跡整備市町村協議会太宰府大会（リモート開催） 

10/13 感謝状贈呈式（株式会社チャンピオンカレー様） 

10/15 石川県市町教育委員会連合会研究大会 

10/18 庁議 

10/19 富樫祭 

10/20 教育福祉常任委員会 

10/21 定例校長会議 

10/28 第 13回教育委員会 

 

大久保教育長 10月の行事予定についてご質問がございましたらお願いいたします。 

それでは議案の審議に参ります。 

議案第 27号「教育委員会事務の点検・評価（令和２年度分報告書）につい

て」事務局の説明をお願いします。 

山下 部長  議案第 27号「教育委員会事務の点検・評価（令和２年度分報告書）につい

て」説明。 

       （説明の概要） 

       ・地方教育行政の組織及び運営に関する法律にて、教育委員会は、毎年、そ

の権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、

その結果に関する報告書を作成し、これを議会に提出するとともに、公表

することが義務づけられている。 

・前回に報告した案から、ご指摘いただいた部分等を修正したもの。 

 

大久保教育長 議案第 27号「教育委員会事務の点検・評価（令和２年度分報告書）につい

て」ご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

ご質問がないようですので、この件につきましては、承認ということでよろ

しいでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 続きまして、議案第 28号「令和３年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選

考（８月定例会選考分以降）について」事務局説明をお願いします。 

山下 部長  議案第 28号「令和３年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考（８月定例

会選考分以降）について」説明。 
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       （説明の概要） 

教育委員会表彰候補者について、８月定例会（令和３年８月 27日）から５

名の増加。 

教育振興表彰：５名（スポーツ振興課関係） 

 

大久保教育長 ただいまの議案第 28号「令和３年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考

（８月定例会選考分以降）について」、５名の方が、候補者として挙げられ

ております。 

この件につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

それではこの件について原案の通り、５名の方を表彰することでよろしい

でしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 次に報告に参りたいと思います。 

報告１「石川県まん延防止等重点措置延長に伴う教育文化部所管施設の開

館時間について」事務局説明をお願いします。 

山下 部長  報告１「石川県まん延防止等重点措置延長に伴う教育文化部所管施設の開

館時間について」説明。 

       （説明の概要） 

・石川県まん延防止等重点措置延長に伴い、教育文化部所管施設の時短等の

実施措置を９月 30日まで延長した。 

 

大久保教育長 この件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしいでしょうか。 

続きまして報告２「令和３年度野々市市表彰被表彰予定者について」事務局

説明をお願いします。 

塩田 課長  報告２「令和３年度野々市市表彰被表彰予定者（教育委員会関係）について」

説明。 

       （説明の概要） 

野々市市表彰について、教育委員会関係として８名上申。 

（自治功労表彰２名、スポーツ功労表彰５名、特別功労表彰１名） 

       選考委員会については書面表決 

 

大久保教育長 ８名の方を市の表彰者ということでご推薦申し上げておりますが、この件

ついて、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

それでは続きまして、報告３「令和３年度全国学力・学習状況調査の結果に

ついて」事務局説明お願いします。 
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古村 参事  報告３「令和３年度全国学力・学習状況調査の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・５月 27日に小学校６年生と中学校３年生に対し全国学力・学習状況調査

を実施した。 

       ・県、国の平均との比較について 

        

大久保教育長 この件についてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  平成 31年と令和３年度の比較が出ており、全国平均とは同じぐらいですが、

県平均と見比べると少し低い傾向が見られるのかなと読み取れます。この

辺りについて、課長はどのように受け止めているのかということが一つと、

あとは、私もこの学習状況調査の点数を上げる必要性はないとは思うので

すが、県内の他の自治体がなぜ高いのか、この学習状況調査のために何か特

別な学習しているのではないかと感じたりもするのですが、そのあたりの

課長の受け止めもお伺いできたらと思います。 

古村 参事  平成 31年度は全国平均と比較すると小学校６年生、中学校３年生ともに上

回っている状況でした。これについては、かなり成績がよかったのかなと思

います。 

今年度につきましては、残念ながら県を下回るものが多いので、今後、取り

組むべき課題があるなというふうには感じています。 

また、他の市町の様子ですけども、野々市が特別に何かしているとかしてい

ないということはございません。冬頃から子ども達には、年度年度の学力が

ついているかということを調査しています。そこの部分が弱いねといった

ところを、補強はしているのですが、野々市は他の市町とも比べても似たよ

うな対策をしております。 

大久保教育長 ほかにございませんでしょうか。 

それでは続きまして、報告４でございます。 

「令和３年度小中学校の行事日程について」事務局の説明をお願いいたし

ます。 

古村 参事  報告４「令和３年度小中学校の行事日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、安全が十分確保されるよ

う、工夫して学校行事を行っている。 

       ・９月 21日現在の運動会、修学旅行、その他主な学校行事日程について説 

明。 

 

大久保教育長 ただいまの小中学校の今後の行事日程についての報告でございました。 
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この件につきましてご質問等ございませんでしょうか。 

昨年に引き続いて、コロナ禍で制限があり非常に残念ですが、この中で子ど

も達も一生懸命頑張っておりますので、ご理解いただきたいと思います。 

それでは報告５に参ります。「令和３年度野々市市立志式について」事務局

説明をお願いします。 

松村 課長  報告５「令和３年度野々市市立志式について」説明。 

       （説明の概要） 

①趣旨 

人生の分岐点に立つ 14 歳の少年少女が、自ら志を立て、次代を担う者と 

しての自覚と希望を持つための機会とする。 

②日時 

令和３年 11 月 30 日（火） 

第一部 11：15～12：15 野々市中学校 

第二部 14：00～15：00 布水中学校 

        ※新型コロナウイルス感染症拡大防止のため二部制とする 

③対象者 

市内在住の中学２年生 

       ④会場 

野々市市文化会館フォルテ 大ホール 

 

大久保教育長 報告５「令和３年度野々市市立志式について」でございました。 

この件についてご質問等ございませんでしょうか。 

それでは報告６に参ります。 

「夏休み古代体験 2021の報告について」事務局お願いします。 

田村 課長  報告６「夏休み古代体験 2021の報告について」説明 

       （説明の概要） 

        新型コロナウイルス感染症対策としてあまり密にならない勾玉作り体験

のみ開催した。 

製作体験： ７月 24日（土）～８月８日（日） 

定  員： 各日 小学生８名 

参 加 者： 小学生 72名 保護者 39名 

 

大久保教育長 報告６夏休み古代体験 2021の報告でございました。 

この件についてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

それでは報告７へ参ります。 
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「中央都市圏考古資料展「古墳時代編」について」事務局説明をおねがいし

ます。 

田村 課長  報告７「中央都市圏考古資料展「古墳時代編」について」説明。 

       （説明の概要） 

       中央都市圏合同で実施するイベント 

       テーマ：古墳時代 

       会 場：ふるさと歴史館 

       日 程：９月８日（水）～10月 17日（日） 

       ※石川県まん延防止等重点措置につき休館中。10月１日から開館予定 

        

大久保教育長 この件についてご質問等ございませんでしょうか。 

       野々市市内での古墳は御経塚シンデン古墳と上林古墳の２つだけですか。 

田村 課長  野々市市内で見つかっている古墳は、古墳時代前半の御経塚シンデン古墳

と新庄地区に上林古墳という古墳時代後半の古墳跡が見つかっています。

また、３年ほど前に新庄地区の四十万安養寺線道路工事の調査で、前方後方

墳という御経塚シンデン古墳と同じような形の古墳跡が見つかっておりま

す。市内では、今現在、主に３か所見つかっております。 

大久保教育長 よろしいでしょうか。 

       10月１日開館できるといいなと期待をいたしております。 

       それでは、事務局の方からその他何かございますか。 

宮前 課長  「体育施設個人使用料の改定とキャッシュレス決済の開始について」説明。 

       （説明の概要） 

       〇体育施設個人使用料の改定について 

        10月１日より市民体育館、スポーツセンター、武道館の個人使用料の 

額を改める。 

        一般   ： 100円 

        高校生以下：  50円 

        未就学児 ：  無料 

       〇キャッシュレス決済の開始について 

        新型コロナウイルス感染症対策として 10月１日からキャッシュレス決済

を導入する。市民課、税務課窓口のほか、市民体育館、スポーツセンター

で導入する。スポーツランドは 10月以降準備が整い次第導入する。体育

施設のキャッシュレスの対象は施設使用料で、「ＶＩＳＡ」、「ＪＣＢ」等

のクレジットカードや「WAON」、また「Suica」等の交通系電子マネー。

PayPay等のＱＲ決済については 11月頃対応予定。 
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大久保教育長 この件についてご質問等ございませんでしょうか。 

その他事務局からございますか。委員の皆様方から何かございませんか。 

それでは私の方から１件ございまして、安嶋委員におかれましては９月末

をもちまして１期目の任期満了を迎えられますが、先ほど申し上げました

が、９月議会において議会の同意をいただきました。引き続き、本市の教育

行政にご尽力いただきたいと思いますので、よろしくお願いを申し上げま

す。 

次に教育長職務代理者についてでございますが、長年、職務代理者として任

に当たられておりました松野委員に代わりまして、10 月 1 日から新たに松

本委員にお願いしたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

松本 委員  ご指導ください。 

大久保教育長 今後の日程につきまして、事務局より説明をお願いします。 

塩田 課長  今後の日程について説明 

       （説明の概要） 

       10/1  ９時 30分 安嶋委員の２期目の辞令交付式 

       10/1  ９時 45分 第 12回教育委員会 

       10/15 石川県市町教育委員会連合会研究大会 

 

大久保教育長 それではその他何かございませんか。 

続きまして、12月の定例教育委員会の日程についてでございます。 

≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 12月の定例教育委員会は、12月 21日火曜日 15時からということでよろし

くお願いいたします。 

以上で第 11回の教育委員会を終了させていただきます。ご苦労さまでした。 

 

閉会（午前 11時 21分） 

 


